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FECHA: Mayo 12 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Éxito de Peña en la Ibero pese a intento orquestado de boicot”  

 “Obliga el IFE a Sedesol retirar espectaculares”  

 “IFE ordena retiro de logros a Sedesol”  

 “IFE ordena retiro de propaganda federal”  

 
“Apego a ley, piden a Sedesol”  

 
“Delegación de Sedesol ¡Viola la ley!” 

 
“No circula fines de semana”  

 “Va reforma electoral: Francisco Olvera”  

 “Ordena IFE retiro de propaganda federal”  

 
“Gastan en México mil mdd en coca”  

 
“Amenaza a 21 zonas potencial criminal”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Critica PRI políticas vs inseguridad: Mantener las políticas públicas en materia de seguridad pública 

provocará más desgracias en el país, consideraron en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo. 

La seguridad pública en el país debe ser una garantía de las autoridades, porque es la única forma de garantizar un 
ambiente propicio para el desarrollo, señaló Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI. “Esa responsabilidad se 

debe hacer de forma planeada para evitar que los daños a la sociedad se incrementen”. Al respecto, El ex comisionado 
de la Policía Federal y ahora candidato al Senador Omar Fayad Meneses, criticó que Alejandro Poiré, secretario de 

Gobernación, pretenda mantener las mismas políticas en el combate al narcotráfico, “cuando bien sabe que nos costaron 
ya 60 mil muertes y la pérdida del control en regiones del país”. Por necesidad, dijo, se debe cambiar el rumbo, “no es 

justo el luto de muchas familias por los mismos errores”. El ex alcalde de Pachuca aceptó que aunque Enrique Peña Nieto 

ganara la Presidencia de la República, “se tendrá que invertir tiempo y mucho conocimiento para remediar este mal que 
ha sumido al pueblo mexicano”. Con el PRI, dijo, habrá soluciones de corto tiempo, pero alcanzar la paz se logrará en un 

tiempo considerable. El aspirante al Senado señaló que por necesidad se debe frenar el baño de sangre diario en el país, 
luego se debe planear la forma de desarticular de manera inteligente a la delincuencia para evitar que haya daños 

colaterales, “siempre con la mira de tener a largo plazo una solución perdurable. “México siempre ha contado con 

personal de primer nivel en materia de seguridad, sólo es necesario que les abran espacios en la planeación para 
alcanzar la paz que se necesita”, dijo. Fayad Meneses acusó que Josefina Vázquez Mota dijo tener la solución con un 

“refrito de la propuesta que hicimos hace 13 años de tener una policía única. Ahora lo desempolvan y dicen que es suyo”. 
“De esa manera nunca se podrá garantizar la paz a un país, se debe planificar de manera inteligente el combate contra 

gente audaz que no se tienta el corazón”, dijo el aspirante tricolor. Sobre la postura del secretario de Gobierno federal, el 
diputado con licencia la calificó como una irresponsabilidad que “por desgracia causa dolor en hogares de familias 

mexicanas que en ningún momento tienen que ver con drogas o con actos ilícitos”. (Jorge Martínez, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Conmina IFE a retiro de la propaganda federal: El Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), en 

resolución a diversos recursos de revisión, ordenó el retiro inmediato de propaganda del gobierno federal en los distritos 
de Actopan y Tulancingo, pues la ley exige suspensión de cualquier medio de difusión durante el proceso proselitista. Los 

consejeros hidalguenses ratificaron los proyectos de resolución que en un inició aprobaron los consejos distritales III y 

IV, que denuncian al delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Octaviano Liceaga Zermeño, por violar el 
Artículo 347 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), al divulgar programas sociales en 

campañas. Pese a esta sentencia, el funcionario federal solicitó un recurso de revisión ante el Consejo local, 
aparentemente las lonas y mamparas colocadas en estas zonas de la entidad no representan actos de propaganda o 

difusión, no obstante los consejeros discreparon con Liceaga. De igual forma, el IFE revocó dos sentencias en los distritos 

de Huejutla y Pachuca, debido a que los procesos de resolución supuestamente interpretaron erróneamente la normativa. 
En el caso del Distrito I, el delegado de la Sedesol, Octaviano Liceaga, pidió a los consejeros la revisión de la sentencia, 

ya que hubo errores en el procedimiento legal y el funcionario nunca fue notificado para presentar su defensa jurídica, 
por tanto se decretó la reposición inmediata del procedimiento. Respecto al Distrito VI, el PRI demandó al Consejo 

Distrital un cambio en la resolución JD/PE/CD06HGO/4/2012, donde sancionan al candidato a diputado del PAN, Luis 
Baños, por realizar campaña en un evento oficial del ayuntamiento de Pachuca. Detalles Balance  Según el consejero 

presidente del IFE, José Luis Ashane Bulos, hasta el momento han presentado 15 quejas e impugnaciones de este 

proceso electoral, la mayoría por colocación de propaganda gubernamental en periodo de campañas, por designación de 
capacitadores electorales. Soporte Fueron aprobados 129 observadores electorales, los cuales participarán en la 

contienda electoral del próximo 1 de julio. Los ciudadanos tienen hasta una semana antes para solicitar al Instituto 
Federal Electoral (IFE) su inclusión como observador electoral, para realizar dicha labor. Escenario En sesión 

extraordinaria, destacó otra confrontación entre los representantes del PRI, Roberto Rico y su similar del PAN, Oscar 

Escorza, en la que reiteradamente exigieron uno al otro, respeto a las instituciones y parar con la guerra sucia, pues 
afecta en la participación ciudadana. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-El debate presidencial supera las expectativas: El Consejo General del IFE consideró que el debate 
presidencial del 6 de mayo superó la cobertura, en comparación con ejercicios similares anteriores: mil 90 emisoras de 

radio y televisión en todo el país lo transmitieron. Los resultados que otorgó el monitoreo respecto a la transmisión 

revelaron que mil 90 emisoras de radio y televisión lo difundieron, de las cuales 527 estaciones son permisionadas en el 
país y 563 emisoras son concesionarias. El raiting alcanzó 10.4 puntos, incluye todos los canales de televisión, su difusión 

a través de permisionarias y concesionarias de la radio, de paga y por 294 mil usuarios desde 25 países, a través de 
Internet. Para la realización del primer debate, el IFE contrató servicios externos de telecomunicación, mobiliario, 

maquinaria y equipo, instalaciones, con ello tuvo un gasto total de 4 millones 92 mil 144 pesos. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Sol de Hidalgo-A fondo, contra delito electoral: Rumbo a las votaciones federales del primero de julio, coordinarán 

acciones la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del estado de Hidalgo y la Fiscalía Especializada para Atención de 

Delitos Electorales (Fepade). En días pasados se entrevistaron los titulares de ambos organizamos, José Luis Lima 
Morales e Imelda Calvillo, quienes acordaron ofrecer mayor capacitación a los agentes de Ministerio Público en Hidalgo. 

Actualmente están adscritos a la Subprocuraduría 10 agentes del MP, exclusivamente para atender denuncias por delitos 
relacionados con la competencia lectoral. El subprocurador Lima Morales expresó que en la reunión con la titular de 

Fepade quedó de manifiesto, dijo, que Hidalgo es líder en la tipificación de nuevos tipos penales. Puntualizó que están 
considerados en la legislación 70 distintas conductas que pueden ser penalmente sancionables. Lima Morales explicó que 

la Subprocuraduría es coadyuvante en las tareas que desarrolla en la competencia por diputaciones, Senado y la 

Presidencia de la República, con la autoridad federal de la materia. Los agentes de Ministerio Público especializados 
tienen la obligación de recibir todo tipo de denuncias, aunque pudieran no estar contemplados en la legislación federal. Si 

la Fepade, en base a la legislación central, no encuentra delito que perseguir, devolverá las actuaciones a la Procuraduría 
de Justicia de Hidalgo, donde sí podrían ser castigadas determinadas conductas, por ejemplo, la destrucción de 

propaganda, que no es un delito federal pero si de carácter local. Es importante, mencionó, que exista una amplia 

coordinación en esta materia. Hasta el momento no se han presentado denuncias formales en la actual temporada de 
campañas electorales. José Luis Lima Morales comentó que tradicionalmente en Hidalgo no se producen hechos violentos 

que pudiera alterar la paz social. De cualquier manera, se dispone de una estructura suficiente para recibir denuncias por 
posibles delitos electorales, tema en que hay coordinación con la Fepade. (José Luis Rico, página 02) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Va reforma electoral: Francisco Olvera: Después de concluir los comicios federales, el gobierno de 

Hidalgo analizará las posibles modificaciones a la Ley Electoral con el consenso de los partidos políticos, adelantó el 

mandatario Francisco Olvera Ruiz. En caso de existir acuerdo entre los actores políticos para elaborar una reforma 
trascendente, caminarían en dicho sentido, sin embargo en caso de coincidir en que es mejor dejar la legislación como 

está actualmente, así lo harían. “Primero vamos hacer un análisis de aquellos puntos que valga la pena revisar. Habrá 
que valorar, en un ejercicio previo, si vale la pena o la trascendencia de lo que se pretenda modificar. Yo creo que esto lo 

estaríamos haciendo pasando el proceso electoral.” Actualmente el gobierno local no quiere enrarecer el ambiente 
político en la entidad y por ello aguardará a que culminen las elecciones de presidente de México, senadores y diputados 

federales. Después del primero de julio, el gobierno hará “las reuniones previas con los partidos políticos y de ahí 

convocaríamos formalmente antes de que culmine el mes”, declaró Olvera Ruiz. Subrayó que dicho encuentro con los 
partidos dará pauta para la reforma, por ello evitó opinar sobre posibles modificaciones al ordenamiento. “Yo no quisiera 

adelantarla, sería tanto como imponer las ideas de parte del Ejecutivo. Las reformas electorales siempre se han logrado 
en consenso, entonces no quisiera adelantar tema”, declaró.  Olvera Ruiz descartó que la reforma electoral no se lleve a 

cabo debido a que al Partido Revolucionario Institucional (PRI) así le conviene.  “Finalmente, el objetivo de una ley es 

conducir de manera adecuada un proceso para tener una mejor elección. Si encontramos este común denominador, le 
conviene a todos. (Tal acusación) Es una afirmación muy parcial. De una sana discusión es de donde deben salir las 

mejores conclusiones.” Consideró que es difícil regular las redes sociales a través de la Ley Electoral. “No creo que sea el 
tema ni el espacio”. Participación de especialistas: Es necesario “plantear algunos temas, las leyes siempre son 

dinámicas. Cada elección nos da experiencias diferentes y la legislación se tiene que ir adecuando a las condiciones 
nuevas del estado. “De ahí que buscaremos el consenso con los partidos políticos, como siempre se ha realizado. En 

Hidalgo es la mejor manera de hacer una reforma con el consenso de partidos políticos y la participación de especialistas 

para precisar aquellos puntos que es importante modificar.” (Víctor Valera, página 03) 

Crónica-Consolidan PESA en territorio hidalguense: La implementación del Programa de Nutrición y Huertos 

Escolares, Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA) es sólo un ejemplo de la voluntad de trabajo de los 

hidalguenses, manifestó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz durante su recorrido por la Otomí-Tepehua. Lo que en 
un principio únicamente era prueba piloto, se convirtió en un ejemplo de cómo trabajar en el mejoramiento de la calidad 

de la nutrición a través de modelos de huertos biointensivos, en los que participan de manera activa alumnos, padres de 
familia y maestros por igual. Olvera Ruiz señaló que estas acciones ejemplifican la  coordinación entre el gobierno del 

estado y Sagarpa. Cabe destacar que este programa es impulsado por la Organización de las Naciones Unidas para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO por sus siglas en inglés). En la Escuela Primaria Indígena Vicente Guerrero, ubicada en 

la comunidad de Buenavista, la alumna Diana Laura Montalvo Mendoza destacó los resultados positivos que ella y otros 

20 compañeros han visto reflejados. A partir de que fuera implementado el uso del huerto escolar, en enero pasado, ya 
que esperan la segunda cosecha. Posteriormente, los representantes de los programas y productores, se trasladaron 

hasta el lugar conocido como Los Álamos, donde desde hace tres años comenzó la primera etapa del programa, 
constatando de igual forma el avance e impacto que el PESA tiene directamente en las huertas familiares de la 

comunidad. Acciones a favor del medio ambiente, producción de alimentos, junto con la capacitación y asesoría técnica 

son algunos de los logros que ha proporcionado dicho proyecto, el cual pronto podría implementarse en otras regiones 
del estado. PRONUNCIAMIENTO. Llamó Francisco Olvera a modificar la convocatoria para la elección de diputados 

locales, acción que aplicaría en octubre próximo, es decir 90 días antes del proceso en Hidalgo. (Alberto Quintana, 
página 04) 

Crónica-Capacitan a policías de la Reforma, además aplicarán examen de control: Presentaron reglamento del 

servicio de carrera policial profesional para elementos de Seguridad Pública de  Mineral de la Reforma, ello “a partir de 
esta administración municipal”; informó el titular de la corporación, Rogelio Samuel Valencia Pérez. A través de esta 

acción, los uniformados tendrán una mejor preparación académica y profesional, con lo cual podrán desempeñar con 
calidad su labor como servidores públicos. El secretario de Seguridad Pública manifestó que a través del Programa del 

Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) es cómo logran estos avances en la materia y con ello los 

elementos puedan incluirse en los programas del gobierno del estado. Con respecto al Reglamento de Tránsito Municipal, 
éste ya está en marcha desde este año, por tanto es aplicado por parte de los elementos a las personas y automovilistas 

que cometan determinada infracción. Indicó que este documento es paralelo al del municipio de Pachuca, pero no son las 
mismas multas y costos que aplican en Mineral de la Reforma “aquí son más bajas”. Las sanciones más comunes que 

aplican con el reglamento a los automovilistas son el uso del teléfono celular, rebasar límites de velocidad en los 

bulevares, conducir bajo los efectos del alcohol. Valencia Pérez detalló que aplicarán examen de control y confianza a los 
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130 elementos y mandos superiores de Seguridad Pública Municipal. A través de estas acciones habrá una depuración de 

los policías que no cumplan con el perfil y no pasen las evaluaciones que implementarán autoridades municipales y 

estatales. De acuerdo con las indicaciones del presidente municipal, Filiberto Hernández Monzalvo, la meta es que los 
elementos tengan como nivel mínimo la preparatoria. Recordó que por intereses personales elementos de la corporación 

municipal presentaron su renuncia desde el inicio de la presente administración municipal. Para este año se prevé la 
contratación de nuevos elementos, por tal motivo esta propuesta será presentada ante la Asamblea Municipal y el 

gobierno del estado de Hidalgo, para verificar cual es el monto de recursos públicos que se requieren. Con ello, será 

posible enfrentar a la delincuencia y atender las demandas de la población de las diversas comunidades. (Alberto 
Quintana, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En dos meses construirán "Ciudad del Conocimiento”: El proyecto del primer campus del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) fuera del Distrito Federal, llamado “Ciudad del Conocimiento”, comenzará a construirse en 

Pachuca en un par de meses, anunció el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. En el marco de la Inauguración 
de la XXXI Feria Internacional del Libro Politécnica en la Plaza Juárez de Pachuca, el mandatario estatal informó que para 

la construcción de este proyecto el gobierno del estado adquirió un terreno de 220 hectáreas ubicado dentro del territorio 

del municipio de Pachuca con un recurso de 140 millones de pesos, provenientes del Fondo Metropolitano y de algunos 
otros fondos del gobierno estatal. El terreno será entregado en breve al IPN para que se licite la obra. “El terreno que 

hemos adquirido para esto se lo tenemos que entregar en propiedad al IPN, esto es un trámite que lleva unos días, 
cuando tengan la propiedad, el Consejo General Consultivo del IPN, acuerda formalmente la construcción de esta unidad 

y emite una convocatoria para que licite qué empresa la lleva, yo calculo que esto podría estar en uno o dos meses”, 

comentó el gobernador. El evento de inauguración del la XXXI Feria Internacional del Libro Politécnica también contó con 
la presencia del titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez; y el secretario de 

Extensión e Integración Social del IPN, Óscar Jorge Súchil Villegas. Súchil Villegas dijo que esta feria es única en su tipo, 
pues es itinerante. Pachuca fue el primero de 10 ciudades que visitará esta carpa para fomentar el hábito de la lectura 

entre la sociedad mexicana. “La lectura nos hace libres, el libro es mucho más que un objeto, es un universo de 
posibilidades”, dijo el secretario de Extensión, quien invitó a los presentes a hacer de México un país de lectores. Alertó 

que mientras que en países como Brasil y España se leen de 9 a 12 libros al año por persona, en México sólo se leen 2 

libros al año, por lo que invitó a todos a venir a esta feria y a adquirir buenas lecturas. Gira de trabajo Antes, el 
gobernador realizó una gira de trabajo por la Sierra Otomí-Tepehua, la entidad se denominó como un caso exitosa y 

referente para el resto del país, en la implementación del programa de nutrición y huertos escolares, Proyecto Estratégico 
de Seguridad Alimentaria (PESA), que a decir del mandatario estatal es sólo un ejemplo de la voluntad de trabajo de los 

hidalguenses. Lo que en un principio únicamente era prueba piloto, se convirtió en un ejemplo de cómo se debe trabajar 

en el mejoramiento de la calidad de la nutrición a través de modelos de huertos bio-intensivos, en los que participan de 
manera activa alumnos, padres de familia y maestros por igual. De primera instancia en recorrido por la escuela primaria 

indígena, Vicente Guerrero, ubicada en la comunidad de Buenavista de éste municipio, la alumna Diana Laura Montalvo 
Mendoza destacó los resultados positivos que ella y otros 20 compañeros han visto reflejados, a partir de que se 

implementara el uso del huerto escolar, en enero pasado, ya que se encuentran en la espera de su segunda cosecha. 

Acelgas, rábanos, ejotero, calabacita, zanahoria, jitomate, chile y col, son algunos de los productos que los escolares han 
aprovechado para su autoconsumo, y que comenzó con una capacitación intensiva desde las aulas, para luego 

convertirse en un complemento de su formación básica. Posteriormente, los representantes de los programas y 
productores, se trasladaron hasta el lugar conocido como Los Álamos, donde desde hace tres años comenzó la primera 

etapa del programa, constatando de igual forma el avance e impacto que el PESA tiene directamente en las huertas 
familiares de la comunidad. Acciones a favor del medio ambiente, producción de alimentos, junto con la capacitación y 

asesoría técnica son algunos de los logros que ha proporcionado dicho proyecto, el cual se podría llevar a otras regiones. 

(Gustavo Godínez, página 10) 

Síntesis-Problema de olor en Las Avenidas, asunto de Caasim: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, dijo que el 

problema del mal olor que expide el río de las Avenidas debe ser tratado por la Comisión de Agua y Alcantarillado de 

Sistemas Intermunicipales Será Caasim quien deba tratar el problema del mal olor que expide el río de las Avenidas, 
detalló el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, quien también señaló que se deben buscar alternativas 

distintas al vertido de químicos en el río.  El alcalde refirió que para tratar este problema, que se intensifica en época de 
calor, el ayuntamiento ha buscado un acercamiento con la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales para que puedan buscar una solución de fondo a esa situación que se presenta cada año. “Estamos en 
pláticas con Caasim para poderlo remediar, es un asunto que es de ellos, pero sin duda nos afecta a todos los que 
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vivimos en Pachuca y por eso estamos insistiendo para ver qué solución le van a dar”, explicó.  El año pasado, la 

Secretaría de Obras Públicas vertió químicos en la corriente del río para contrarrestar el mal olor, al respecto, García 

Sánchez opinó que éste no es el tipo de solución que se busca, pues el problema real se deriva de las conexiones entre el 
dren pluvial y las aguas negras. “Ésta no es la solución de fondo, actualmente estar vertiendo químicos no es la solución, 

aquí es más bien de las conexiones, en lo que involucra el drenaje pluvial y el de aguas negras, porque si se hace una 
conexión correcta no debe haber esos olores”, señaló.  Durante los dos años anteriores se destinaron poco más de 2 

millones de pesos para verter químicos en el río de las Avenidas y eliminar los olores fétidos en un 90 por ciento; sin 

embargo, el problema regresa cada año, lo que provoca la molestia de vecinos.  Hace algunos días, el secretario de 
Obras Públicas municipal, Víctor Arturo Bautista, señaló que se busca mitigar los olores fétidos que se desprenden del río 

de las Avenidas con una estrategia o empresa que resulte más económica para que el fuerte olor a caño sea menor en la 
ciudad. (Tania Monroy, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Abuchean a Peña Nieto en la Ibero: Estudiantes de la Universidad Iberoamericana cuestionaron durante 
más de una hora al candidato priísta Enrique Peña Nieto y lo despidieron al grito de “la Ibero no te quiere. Se ve, se 

siente, Enrique delincuente”. El candidato de la alianza Compromiso por México asistió a la institución educativa para 

participar en el ejercicio Buen Ciudadano Ibero, al que ya asistió Andrés Manuel López Obrador y en el que Josefina 
Vázquez Mota estará el 4 de junio. En los cinco bloques de preguntas que contestó Peña Nieto, hubo cuestionamientos 

sobre su gestión como gobernador del Estado de México, su gasto en publicidad, sus vínculos con Humberto Moreira y 
Carlos Salinas de Gortari, así como sobre el modelo económico que representa. Dentro y fuera del auditorio, cientos de 

estudiantes protestaron en su contra con pancartas donde se leían todo tipo de mensajes, así como abucheos y gritos de 

rechazo. En contraparte, algunos jóvenes identificados por portar cartulinas rojas de los Efectivistas, jóvenes afines al 
priísta, echaban porras a su candidato y trataban de acallar a quienes protestaban. La diputada Carolina Viggia- no, 

coordinadora de sociedad civil de la campaña priísta, encaró a los estudiantes que protestaban y los acusó de no ser 
alumnos de la Ibero, sino operadores de López Obrador, pues entre sus pancartas de protesta resaltaba una cartulina 

amarilla con la palabra “AMLOVE”. Peña Nieto expuso durante 20 minutos su proyecto de gobierno y después se sometió 
a un interrogatorio de más de 40 minutos. Una de los mensajes más recurrentes en cartulinas que le mostraban los 

estudiantes era: “Atenco no se olvida”. Los estudiantes le gritaron “asesino” y “feminicida”, ante lo cual Peña Nieto 

aprovechó su última intervención para referirse al tema de Atenco. “Fue una decisión que asumo personalmente para 
restablecer el orden y la paz, lo hice en el uso legítimo de la fuerza que corresponde al Estado”, respondió. Dicho esto, el 

priísta fue sacado por la puerta trasera del auditorio, pues enfrente había cientos de alumnos gritando consignas. Al 
enterarse de que había salido por la puerta trasera, algunos estudiantes empezaron a gritar “cobarde, la Ibero no te 

quiere”. RESPETO TODAS LAS POSTURAS Luego de su visita a la Universidad Iberoamericana, Enrique Peña Nieto 

escribió en su cuenta de Twitter: “Jamás rechazaré la oportunidad de escuchar a la sociedad., mucho menos a los 
jóvenes. De mi parte, reciban mi respeto ante todas las posturas”, escribió (Ernesto Núñez, página 13) 

Criterio-Triángulo publicitario, sospecha AMLO: Andrés Manuel López Obrador presumió que si no se han mostrado 

contratos que demuestren “la complicidad publicitaria” entre su adversario Enrique Peña Nieto y Televisa, es porque una 
empresa trianguló la compra de espacios o el pago se hizo en efectivo. En conferencia de prensa en el aeropuerto de 

Cosoleacaque, el candidato de la izquierda insistió en que los gastos en promoción que reporta el exgobernador 
mexiquense durante su gestión son falsos, pues la cantidad es mucho mayor porque existe una cifra negra que no se 

contabiliza porque no existen contratos que lo relacionen directamente al aspirante presidencial del PRI con la televisora, 
y esto puede deberse a tres cosas. “Son tres posibilidades, una, que estén utilizando una empresa para triangular, una 

intermediaria, y así pagarle a Televisa, por los mensajes porque es evidente que hay menciones a diario desde el 2006 a 

la fecha. Dos, es que se le haya pagado a Televisa con efectivo, con maletas de dinero, sin existir factura, chayo, chayo, 
es decir un chayote bien creado. “Tres, puede ser que Televisa esté invirtiendo, que no haya cobrado nada, que como 

Peña es su proyecto ellos lo están patrocinando, que toda la construcción de su imagen haya sido con inversión de 
Televisa, ahora sí que inversión a futuro pensando que si imponen a Peña con la publicidad, ellos van a gobernar”, 

señaló. También afirmó que una muestra de que sí se pagaron los “comentarios” positivos del exmandatario estatal es 

que pagó 32 millones de pesos a estaciones de radio, como publicó ayer Reforma. El político mencionó que cuando fue 
jefe del GDF no tuvo ese trato de las televisoras. (Erika Hernández, página 13) 
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Criterio-¿Cuenta con equipo para concretar sus propuestas?: En su reunión con el Consejo Coordinador 

Empresarial, la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, fue duramente cuestionada. Por ejemplo, Víctor 

Gavito, director general de Alpura, preguntó a la candidata si cuenta con un equipo de trabajo para llevar a cabo sus 
propuestas. “¿Cómo puedes convencer de que hay equipo, de que hay grupo capaz de llevar a cabo todos estos 

propósitos?”, cuestionó el empresario. Y remató inquiriendo a la candidata si su mensaje está dirigido de tal forma que 
despierte en la mayoría de los votantes emoción y pasión por sumarse a su programa de propuestas. “¿Cómo se puede 

dar certeza a las generaciones que aún no votan cuando nuestra credibilidad está muy debilitada?”, advirtió Gavito. 

Vázquez Mota respondió que se rodeará de los mejores hombres y mujeres, aunque no dio nombres. Además de que 
consideró que el sector empresarial será parte de su equipo de trabajo. En su oportunidad, Juan Carlos Cortés, 

presidente del Consejo Nacional Agropecuario, mencionó la necesidad de modificar la política agropecuaria para poner al 
campo mexicano en igualdad de circunstancias que sus socios comerciales del exterior. A su vez, Sergio Cervantes 

Rodiles, presidente de Canacintra, pidió que se den más apoyos a las Pymes en materia de compras de Gobierno. La 

economía informal, la debilidad del mercado interno y la manera de hacer realidad las propuestas fueron algunos temas 
que plantearon los miembros del Consejo Coordinador Empresarial a la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez 

Mota. La aspirante firmó una agenda común con el sector privado donde se establecen ocho puntos prioritarios para 
impulsar el crecimiento del país, entre ellos las reformas hacendaria, laboral y energética, en educación, seguridad social 

y estado de derecho. (Verónica Gascón, página 14) 

Sol de Hidalgo-Éxito de Peña en la Ibero pese a intento orquestado de boicot: Enrique Peña Nieto, candidato 
de la alianza "Compromiso por México" a la Presidencia de la República, salió al paso de las hostilidades de un grupo de 

estudiantes de la Universidad Iberoamericana, y fue en el marco del Encuentro Buen Ciudadano Ibero, donde destacó los 
valores de la democracia, la libertad y la pluralidad, al tiempo que dejó claro que "nadie pretende imponer verdades 

absolutas, porque no las hay". En su mensaje, mismo que fue interrumpido por gritos y descalificaciones, el político 

mexiquense aseveró que el Estado es el único responsable de delinear la política educativa y aseguró que de ganar la 
contienda electoral del 1 de julio, mantendrá una relación respetuosa con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE). Y al término de su participación en el Encuentro, Peña Nieto escribió en su Twitter: "Jamás rechazaré 
la oportunidad de escuchar a la sociedad, mucho menos a los jóvenes. De mi parte, reciban mi respeto ante todas las 

posturas". Además, el político mexiquense dejó en claro que este tipo de ejercicios enriquecen la democracia y agradeció 
a los estudiantes. "El diálogo y el debate son ejercicios que enriquecen a la democracia. Agradezco a los estudiantes que 

esta tarde privilegiaron la apertura". El abanderado presidencial de la coalición de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), acudió a la institución para saldar su compromiso de estar de 
cara ante los alumnos, a sabiendas de que le esperaba una comunidad estudiantil diversa, y de la existencia de un grupo 

previamente organizado para increparlo por ser priista. Entre la gritería estudiantil y las pancartas, ex gobernador 
mexiquense manifestó su aprecio por "este ánimo que se respira, de efervescencia, que se da entre la juventud 

universitaria", y aclaró que más allá de las diferencias, que son legítimas y que dan espacio a la pluralidad universitaria, 

son parte del espacio a la libertad que debe tenerse en todos los espacios universitarios y le permiten contagiarse para 
compartirles la visión que tiene para el país. Por lo anterior, sentenció que algunos podrán estar de acuerdo y otros no 

con sus ideas y planteamientos, pero "quienes no lo estén, espero, aunque sea un poco, poderlos convencer. Y si no, 
tampoco pasará nada". Pero lo más importante es propiciar, ante todo, respeto y ambiente cordial que dé espacio a las 

diferencias, porque lo que se ve reflejado entre los jóvenes universitarios, también se proyecta afuera. Añadió que 

México tiene un ambiente democrático y sostuvo que existe un ambiente plural, diverso, distinto, de contrastes, pero que 
a final de cuentas, más allá de los posicionamientos de partido o individuales, lo que debe propiciar es respeto y 

cordialidad para darle impulso a lo que en consensos pueda servirle de mejor manera al país. En la sesión de las 
preguntas y respuestas, Enrique Peña Nieto respondió sobre San Salvador Atenco y subrayó que asume con absoluta 

responsabilidad la decisión que tomó en ese momento, y que si decidió usar a la fuerza pública fue para restablecer el 
orden y la paz; desafortunadamente hubo acciones indebidas que fueron sancionadas y los responsables fueron 

consignados ante el Poder Judicial. También lanzó el llamado a quienes son sus adversarios, "porque tarde que temprano 

tenemos que superar este espacio de diferencias, de encono, para dar paso a una convocatoria de todas las expresiones 
políticas y de la sociedad para, en unidad, construir acuerdos que lleven a México a mejores condiciones, para impulsar 

las reformas estructurales". Remarcó que "no podemos dar espacio, a partir de esta competencia democrática, a que 
siempre estemos marcando diferencias y en permanente encono. Esto no puede ser la constante de la política mexicana. 

Tenemos que actuar con gran civilidad y madurez política, partido y quienes la representamos". En el encuentro con la 

comunidad de la Universidad Iberoamericana, manifestó que los sindicatos son los únicos responsables de velar por los 
derechos laborales de sus agremiados, pero dejó en claro que las políticas en materia de educación son responsabilidad 

exclusiva del Estado mexicano y en cualquier otro rubro que se trate. Insistió en que el país requiere de una mejor 
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educación, ya que en la actualidad los jóvenes no tienen acceso a la educación media y superior, y por esta situación son 

vulnerables a ser cooptados por el crimen organizado. Citó que se tiene que dotar de computadoras a todos los niños y 

jóvenes. Al ser cuestionado sobre el alumnado, sobre su política comercial, el priista aseguró que buscará formar un 
bloque competitivo con Estados Unidos y Canadá, además de buscar nuevos mercados productivos con otras naciones. 

Explicó la necesidad de entender que la competencia democrática tiene un espacio para marcar contrastes, para marcar 
diferencias, "porque tarde que temprano se tiene que deponer y dejar de lado para dar lugar a la construcción de 

acuerdos que realmente le den rumbo al país". Y esto, ahondó, está en la actitud que cada quien esté dispuesto a asumir 

y la manera civilizada con que se quiera conducir. También dijo que el modelo económico neoliberal que se impulsó en el 
pasado propició la desigualdad entre los mexicanos, por lo que les propuso a los más de 500 estudiantes que se dieron 

cita en el Auditorio "José Sánchez Villaseñor" de esta casa de estudios, impulsar una economía social, que beneficie a 
todos. Y ante las preguntas y descalificaciones que se formularon, rechazó ser un producto de la mercadotecnia y 

recordó los logros de su gobierno en el Estado de México. En temas ambientales, y ante la aseveración en torno a las 
corridas de toros, mencionó que la prohibición tiene que ser tomada por los gobiernos de los estados, conforme a lo que 

se demande en cada una de las regiones del país. El Encuentro Buen Ciudadano Ibero se desarrolló bajo el intento de 

boicot por parte de algunos estudiantes, quienes amenazaron con dar portazo e increpar al candidato sobre diversos 
temas. Durante la hora y cuarto del encuentro, los alumnos no dejaron de lanzar consignas, pero al término del evento, 

la multitud se aglutinó en la salida del auditorio y comenzó a repartir golpes e insultos y descalificaron la labor de los 
medios. (Carlos Lara Moreno, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que ayer, cuando se anunció en la Universidad La Salle que Josefina Vázquez Mota irá el próximo lunes, no pocos 

estudiantes dejaron saber con sonoros abucheos que no será un día de campo para la candidata panista. 

Los alumnos conocieron la noticia al final de la presentación de Beatriz Paredes. 

:Que siguiendo con el tema, y tras el accidentado paso de Enrique Peña Nieto por la Universidad Iberoamericana, el 

candidato del PRI volverá a toparse con profesores y estudiantes el próximo martes 15. 

Será para festejar el Día del Maestro en un deportivo de Misantla, Veracruz. Por lo menos en papel luce menos riesgoso 

que la Ibero. 

:Que a 45 días de las elecciones, los apostadores internacionales siguen poniendo sus fichas en Peña Nieto. 

De acuerdo con el reporte de ayer de la casa de apuestas virtuales Intrade, la probabilidad de victoria del priista es 90 

por ciento, contra 15 de Josefina y 3 de Andrés Manuel López Obrador. 

Si cotizaran como empresas, el valor de las acciones ayer era de nueve dólares la de Peña Nieto, 0.50 centavos la de 

Josefina y 0.30 la del tabasqueño. 

:Que un tuit difundido al mediodía de ayer movilizó a la policía capitalina. El mensaje alertaba sobre una balacera en 
Polanco con, supuestamente, tres muertos y protagonizada por integrantes de La Familia michoacana. 

Al lugar acudieron altos mandos de la SSP-DF, pero no hallaron nada. 

Fue una falsa alarma, como la registrada hace unos meses en Veracruz, donde también se alertó de una balacera. La 

diferencia es que las autoridades capitalinas tomaron con calma el hecho y ni siquiera iniciaron averiguación previa. En 
Veracruz, hay que recordarlo, dos tuiteros fueron a la cárcel. 

:Que el presidente Calderón no dudó en revelar que presenció el concierto de Paul McCartney desde Palacio Nacional, a 

unos metros del escenario que se instaló frente a la Catedral Metropolitana. El jefe del Ejecutivo calificó el espectáculo de 
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“magnífico”. 

Y aunque no comentó con quién estuvo, su esposa, Margarita Zavala, escribió en las redes sociales esa misma noche: 
“En el Zócalo: gran concierto de Paul McCartney con un gran público”. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

MALA SEÑAL que en una universidad, que por definición debería ser un espacio plural, impere la intolerancia. 

DA LA IMPRESIÓN de que Enrique Peña Nieto, más que a un foro de análisis, acudió a una emboscada en la Universidad 
Iberoamericana, donde los estudiantes lo acosaron, lo insultaron, lo llamaron "asesino" y prácticamente lo echaron. 

LA DIPUTADA Carolina Viggiano, quien se desempeña como coordinadora de Enlace con la Sociedad Civil, tuvo un 
arrebato al grado de que la tuvieron que contener sus propios compañeros tricolores. 

LA TAMBIÉN esposa del gobernador Rubén Moreira encaró a los muchachos que gritaban consignas en contra de Peña y 

les dijo: "Entonces, ¿para qué nos invitan?". 

EXALTADA, los acusó de no ser estudiantes, sino operadores de López Obrador, por lo que uno de los priistas del equipo 

la tomó del brazo y la retiró del lugar. 

AUNQUE, bueno, del otro lado hay que aclarar que algo de lo que calentó los ánimos fue que, una hora y media antes de 

la llegada de Enrique Peña, un buen número de sus simpatizantes tomó posiciones en el auditorio universitario dejando 
fuera a estudiantes que querían entrar. 

AHORA LA QUE seguramente no podrá dormir de los nervios es Josefina Vázquez Mota, nomás de imaginarse cómo le irá 
en la Ibero el 4 de junio. 

POR LO PRONTO se sabe que algunos estudiantes ya mandaron a hacer playeras con la leyenda: "yo sí soy perfecto", en 

alusión al chistorete que la panista hizo en el ITAM: "como nadie es perfecto, estudié en la Ibero". 

LOS PERREDISTAS de Tabasco se quedaron con ganas de ver a Andrés Manuel López Obrador. 

EL CANDIDATO de la izquierda tenía planeado visitar su estado natal esta semana, pero decidió posponer su gira hasta 

nuevo aviso. 

¿LA RAZÓN? Que las tribus perredistas siguen calientes, resentidas y fracturadas por la imposición de candidatos 

expriistas. 

CON TODO y que la candidatura de Arturo Núñez está funcionando tan bien que tiene preocupados a los priistas, López 

Obrador prefirió no meterse por ahora en broncas y seguir siendo profeta lejos de su tierra. 

EL QUE trae un broncón entre manos es el director del Seguro Social, Daniel Karam. 

RESULTA QUE ayer mismo comenzó a aplicarse a los empleados del IMSS una nueva serie de descuentos salariales con 

miras a su retiro laboral. 

SE TRATA de una medida que supuestamente fue aprobada desde diciembre pasado aunque, en realidad, prácticamente 

nadie estaba enterado de su aplicación. 
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TAN ES ASÍ que los trabajadores afectados fueron avisados apenas el miércoles pasado a través del correo electrónico 

institucional, eso sí, con una bonita estampa y la frase "Comencemos a cosechar para sembrar". 

LA COSA ESTÁ en que, por ejemplo, los empleados de confianza ni siquiera tenían claro de cuánto sería el sablazo pues, 

contrario al protocolo en el IMSS, esta vez no les entregaron antes sus talones de descuento. 

COMO SEA, calculan que el hachazo a sus ingresos ronda el 20 por ciento, lo que hace prever fuertes protestas en los 

próximos días. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

El chance de Isidro Pedraza: De todos los candidatos de la izquierda a un cargo de elección popular y, 
concretamente, al Senado de la República, Isidro Pedraza Chávez, es el más congruente, con un andar de años, una 

lucha social reconocida, sobre todo a favor de los grupos campesinos, por eso se podría pensar que hoy tiene la 

oportunidad de su vida de colarse al Congreso de la Unión, si rompe con las tendencias que hasta ahora colocarían en 
esa posición a la candidata “ciudadana” del PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz. Antes habrá que reconocer que el movimiento que 

encabeza Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no es el mismo de hace seis años, cuando el PRD se convirtió en la 
segunda fuerza electoral en Hidalgo y ganó, por primera vez en su historia, las dos senadurías en juego y dejó en tercer 

sitio al ex gobernador hidalguense, Jesús Murillo Karam. Al comienzo de esta contienda, para elegir Presidente de la 
República, senadores y diputados federales, Xóchitl Gálvez caminaba con paso firme, con la creencia que el resultado de 

la contienda para gobernador, dos años atrás, le sería suficiente para asegurar un escaño en el senado, merced a que 

fue colocada como candidata de la primera fórmula y en segundo sitio dejó a Daniel Ludlow Kuri, no sin varios raspones. 
La candidata “ciudadana”, como ella misma se asume, se ha dado el lujo de abrirse espacio para dar entrevistas en 

medios de circulación nacional y hasta viajar a otras entidades para brindar apoyo a otros candidatos, como si en Hidalgo 
la contienda la tuviera asegurada. Es ahí, pues, donde Pedraza Chávez podría colarse, hacer una campaña más intensa y 

aprovechar su arraigo y la presencia de más de 20 años de lucha social y campesina, que le pudiera redituar dividendos 

el 1 de julio. La empresa no es fácil, pero en sus manos está la oportunidad de dar la campanada, siempre y cuando 
actúe con inteligencia. Por lo pronto, sus huestes le preparan una serie de foros temáticos, para fijar posturas y hacer 

compromisos con la sociedad, si el voto le favorece. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el presidente municipal de Tepeji del Río, Fernando Miranda, mandó cortar el servicio de luz en la plaza 
principal del municipio, al enterarse que el candidato del PAN al Senado, Daniel Ludlow, acudiría al lugar para 

hacer campaña. Dicen que aunque el panista denunció el hecho en redes sociales, fue hasta después de un buen rato 
cuando pudieron dar sus propuestas a los tepejanos. 

Que a quien se le vio ayer acompañando al candidato presidencial del PRI en la Universidad Iberoamericana es al 
director del Instituto Hidalguense de los Adultos Mayores, Jairo Angulo. Esperemos que haya pedido su respectivo día 

económico, porque sino, estaría violando la Ley Electoral. 

Que a quien ya se le cayó su teatrito es al delegado de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano Liceaga, pues tras casi 

mes y medio de campañas electorales, hasta ahora el IFE le ordenó quitar de todos lados el logo de la dependencia 
federal, así como los de sus diferentes programas, mismos que eran usados libremente para promocionar a su candidata 

presidencial Josefina Vázquez Mota.  

Lo malo es que el problema no se queda ahí, pues ya se rumora que habrá alguna acción legal en contra del delegado. 

Que en Huejutla el festejo por el Día de las Madres se prolongó hasta la madrugada en el auditorio municipal, pues 

según el alcalde, Alfredo San Román, quiso celebrar hasta altas horas de la noche, pero con sus buenas dosis de 

alcohol y música de banda. Dicen que al otro día la gran mayoría de los funcionarios no acudieron a trabajar, pues la 
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desvelada y la cruda realidad no los dejaron levantarse de la cama y ya de paso se agarraron su puente del Día del 

Maestro. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Alejandro Moreno vs Ricardo Crespo 

La pelea de esta semana se centra en los dos líderes de los partidos más importantes del estado. Por un lado, el 
presidente del PRI estatal, Ricardo Crespo, y en la otra esquina, el líder del PAN estatal, Alejandro Moreno, quienes 

ambos se han encargado de demostrar con pruebas algunas de las linduras (léase violaciones) electorales que han hecho 

para promocionar a sus candidatos. Dicen que apenas es el principio, pues conforme se llegue el final de las campañas, 
más fuertes serán los ataques entre ambos bandos.  

EL PLIEGO DEL SNTE QUE NO SE DIO A CONOCER 

Gracias al cuerpo de inteligencia de la Casa de la Tercera Edad nos enteramos de lo que los maestros le piden al 
Gobierno este año. 

► Además de los 200 millones de pesos los profes pidieron un spa en las escuelas rurales, para que se den un baño de 

rosas en lo que llegan los estudiantes en burro o a pie. 

► Los maestros piden en su pliego un aumento del 20 por ciento en vacaciones pagadas, pues los más de dos meses 

que tienen al año no les alcanzan. 

► Exigen al gobierno que una de las nuevas colonias de Pachuca lleve el nombre de su alma mater, Elba Esther Gordillo, 

y le hagan una escultura como la Diosa de los Vientos, pero más grande. 

► Entre las exigencias destaca tener una oficina de derechos humanos en cada escuela, pues los maestros son agredidos 

por los alumnos, ya que estos se desesperan porque el maestro no sabe lo que habla. 

► Los maestros piden que se respete el horario laboral, pues eso de salir a las dos de la tarde es sólo para obreros, 

señalaron en su documento. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿No que pian pianito para mejorar la ley?… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Para garantizar que el primer tramo del túnel Emisor Oriente se concluya en el presente 
año, las maquinas tuneladoras operan al máximo de su capacidad, destacó José Luis Luegue Tamargo, titular de la 

Comisión  Nacional del Agua durante una reunión con Martín Hurren.Knecht, presidente de una de las empresas 
proveedoras de equipo… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Carreño: El presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Hidalgo está muy pendiente de las 

acciones para el Cuarto Encuentro de Negocios con el Mercado Hispano de Estados Unidos y Canadá, por ello el 
organismo ya inició con las visitas a Estados Unidos, pues el principal objetivo es consolidar los productos de la entidad 

en el área de oportunidad que representan ambos países 

Abajo-Jesús Gutiérrez: El presidente de la Canacope Pachuca anunció con gran ánimo la realización de la Expo Feria 

del Ahorro 2012; sin embargo, al momento de la verdad el evento no alcanzó los resultados proyectados y por ende los 
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beneficios para el sector quedan aún muy lejos, con este ejemplo queda claro que todavía resta camino para devolverle a 

la cámara sus días de gloria  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DEPORTE 

El alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez no tiene ningún interés por la juventud deportista del 
municipio y hasta ahora no hay apoyos reales a las diferentes disciplinas que se practican ahí. La Unidad 

Deportiva Municipal trabaja “de a muertito” y más por el interés de profesores de educación física y promotores del 

deporte que por los apoyos municipales. El gimnasio, así como la alberca son espacios de reunión de miles de niños y 
jóvenes que diariamente buscan practicar su deporte; sin embargo, es penoso ver la falta de mantenimiento del lugar. 

BIEN 

La legisladora federal por Hidalgo, Paula Hernández Olmos, pidió que los diputados acepten instalar un 
periodo extraordinario de sesiones ya que hay varios temas que quedaron pendientes ahora que concluyó 

el periodo ordinario. Poco se ve que los diputados federales asuman un compromiso de trabajo y menos en plenas 
campañas electorales lo que habla muy bien de los promotores de esta tarea. 

CARRERAS 

Los próximos fines de semana habrá grandes carreras atléticas en Pachuca. El 20 de mayo, la carrera del 

Instituto Politécnico Nacional (IPN) abre una etapa en Hidalgo y una semana después se espera otra 
prueba, ésta en conmemoración del Día del Contador. Lo importante de estos eventos es que poco a poco la 

cultura física va ganando terreno ante una sociedad que sufre por sus altos niveles de obesidad, un problema que tardará 
en revertirse, pero al parecer hay interés de las autoridades por lograrlo. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                    

 


